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Berichtsantrag:  
Gesundheitsschutz im Erziehungsbereich der Stadtverwaltung Ginsheim-Gustavsburg 
 
Sehr geehrter Herr Vorsitzender,  
die Fraktion der SPD bittet Sie, folgenden Antrag auf die Tagesordnung zur nächsten 
Stadtverordnetenversammlung am 31.10.2019 sowie des zuvor stattfindenden Sozial-, Jugend- und 
Sportausschusses und des Bau-. Umwelt- und Verkehrsausschusses am 22.10.2019 sowie des Haupt- 
und Finanzausschusses am 24.10.2019 aufzunehmen: 
 
Der Magistrat der Stadt Ginsheim-Gustavsburg wird beauftragt, einen Bericht über den 
Gesundheitsschutz im Bereich der Erzieher und Erzieherinnen bis zur kommenden Sitzung der 
Stadtverordnetenversammlung vorzulegen.   
 
Der Bericht soll insbesondere eine Auskunft zu folgenden Fragestellungen geben:  
1. Wie oft hat sich der Arbeitsschutzausschusses (ASA) gemäß § 11 Arbeitssicherheitsgesetz (ASiG) 
in jüngster Zeit mit der Situation in den städtischen Kindertagesstätten beschäftigt? 
2. Wie hoch sind gesundheitsbedingte Ausfallzeiten im Bereich der Erzieherinnen und Erzieher? 
3. Welche Hitzeschutzmaßnahmen gibt es in den Einrichtungen? 
4. Welche Hitzeschutzmaßnahmen gibt es auf den jeweiligen Außengeländen? 
5. Wie wird der Lärmschutz in den Einrichtungen eingehalten? 
6. Welche Maßnahmen gibt es, um orthopädischen Gesundheitsschädigungen vorzubeugen? 
7. Wie viele „Rückzugsmöglichkeiten“ (Sozialräume) gibt es in den einzelnen Kindertagesstätten 
und gibt es solche in jeder Einrichtung? 
8. Werden seitens des Arbeitgebers Stadtverwaltung Ginsheim-Gustavsburg präventive BEM-
Gespräche gemäß § 167 (2) SGB IX angeboten? Wenn „ja“, werden diese präventiven BEM-
Gespräche seitens der Mitarbeiterinnen aus dem Erziehungsdienst genutzt? 
9. Wie beurteilt der Arbeitssicherheitsausschuss die Eignung der zur Nutzung als Kindertagesstätte 
vorgesehenen Räume in der Georg-August-Zinn-Schule unter dem Aspekt des Lärmschutzes am 
Arbeitsplatz der Erzieher und Erzieherinnen und welche Maßnahmen sind ggf. erforderlich? 
 
Begründung: 
In der gemeinsamen Sondersitzung von Sozial-, Jugend- und Sportausschuss und dem Haupt- und 
Finanzausschuss am 19.09.2019 wiesen die anwesenden Einrichtungsleiterinnen darauf hin, dass es 
im Bereich der Präventionsarbeit noch „Luft nach oben“ gibt. Dies ist auch aus der Befragung, die bei 
den Erzieherinnen und Erziehern durchgeführt wurde, ersichtlich.  
 
Prävention in diesem Bereich würde nicht nur das Arbeitsumfeld in den Kindertagesstätten 
verbessern, somit eine höhere Wertschätzung gegenüber dem Personal darstellen, sondern auch 
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gleichzeitig die Zufriedenheit seitens der Beschäftigten mit dem Arbeitgeber Stadtverwaltung 
Ginsheim-Gustavsburg verstärken. 
 
Die Vorlage soll bis zur kommenden Sitzungsrunde erfolgen, um gegebenenfalls Gelder für mögliche 
räumliche Änderungen sowie gesundheitspräventive Maßnahmen noch in den Haushalt 2020 
einzustellen. 
 
 
Mit freundlichen Grüßen 

 
 
 
 

Melanie Wegling 
(Fraktionsvorsitzende) 
 


